

Raquel (Lucas) Platero

Cuando Marta Cruells me escribió pidiéndome una reflexión sobre lo acontecido en 2011 en relación al movimiento LGTB en el Estado español, lo primero que me vino a la cabeza no fue la crisis económica, sino la pregunta: ¿de qué movimiento LGTB hablamos?

Y me acordé en retrospectiva de todos los eventos y movilizaciones transfeministas y acciones *queer*.

O simplemente actos comerciales bajo el paraguas del término “gay”, que se han organizado en muchas de las comunidades autónomas, donde se aludía a la sexualidad no normativa, pero que no estaban ni organizados ni pensados necesariamente desde los colectivos oficiales LGTB.

Al mismo tiempo, recordaba las calles abarrotadas el día del Orgullo LGBT en Madrid y en otras ciudades; así como la posición privilegiada de interlocución de organizaciones como la FELGTB o la *Coordinadora Gai i Lesbiana de Catalunya* en cuestiones prioritarias para las lesbianas, gays, bisexuales y transexuales. Es decir, que se están produciendo avances y movilizaciones que tienen por objeto cuestionar la hegemonía heterosexista, que introducen debates internacionales sobre la conceptualización de las identidades y la sexualidad, al mismo tiempo que existe un *lobby* activista que representa las demandas LGTB y que no siempre estas acciones están en diálogo.

En 2009 se hizo rotundamente visible una perspectiva o rama del feminismo llamada ‘Transfeminismo’, cuyas raíces podemos situar en las Jornadas Feministas de Madrid: “Juntas y a por todas”, celebradas en 1994. En estas jornadas, las mujeres transexuales tuvieron una participación muy visible introduciendo su realidad y necesidades, desafiando la trayectoria de otros países donde la presencia *trans* en el movimiento feminista es conflictiva. En las siguientes jornadas feministas de Granada “Feminismo.es...y será” del año 2000, se sucedieron los debates trans sobre la prostitución, la relación entre el feminismo y la transexualidad, con igual aceptación y visibilidad. Pero no ha sido hasta 2009 en las jornadas: “Treinta años después: aquí y ahora”, cuando se ha forjado la noción de que el transfeminismo no tiene que ver sólo con la aceptación de las mujeres trans en el movimiento feminista, sino con un

Tiempo de crisis y de oportunidades LGTBQ

Escrito por Raquel (Lucas) Platero

Jueves, 26 de Enero de 2012 15:09 - Actualizado Viernes, 27 de Enero de 2012 11:00

movimiento que pide a la lucha feminista en su conjunto que sea consciente de la necesidad de romper con una perspectiva binaria sobre la realidad. Esto supone trascender la lucha y la comprensión del mundo dicotómica que a menudo han estado enraizadas en la construcción de la diferencia hombre/mujer, homo/heterosexual, cis/transsexual, por ejemplo. Para muchas activistas ha sido un momento *especial*, ya que ha supuesto una inclusión visible de los varones trans en el movimiento feminista, “una apuesta *queer* en clave ibérica”, un debate necesario que conectaba con lo que está sucediendo a nivel internacional y con lo que se está debatiendo a nivel teórico desde los estudios críticos postcoloniales, queer, transfeministas, sobre la diversidad funcional, interseccionales, etc. De estas jornadas han surgido relevantes discusiones, jornadas, libros y discusiones que tienen lugar en sitios diversos como organizaciones locales, museos y centros de arte, o directamente en la calle con el 15M. En estas acciones la lucha por la despatologización de la transexualidad ha tomado un papel fundamental, que ha tenido como protagonistas a activistas y organizaciones que no son parte necesariamente de lo que se conoce como el ‘movimiento LGTB’ oficial, pero que ha ayudado a que esta demanda crezca y sea cada vez más visible, forzando incluso a todo tipo de organizaciones LGTB a tener una postura más progresista a favor de la despatologización. Esta visibilidad incluso ha llevado a algunas personas trans a reaccionar posicionándose en contra de la despatologización, o la teoría queer.

Tiempo de crisis y de oportunidades LGTBQ

Escrito por Raquel (Lucas) Platero

Jueves, 26 de Enero de 2012 15:09 - Actualizado Viernes, 27 de Enero de 2012 11:00



Tiempo de crisis y de oportunidades LGTBQ

Escrito por Raquel (Lucas) Platero

Jueves, 26 de Enero de 2012 15:09 - Actualizado Viernes, 27 de Enero de 2012 11:00



Tiempo de crisis y de oportunidades LGBTQ

Escrito por Raquel (Lucas) Platero

Jueves, 26 de Enero de 2012 15:09 - Actualizado Viernes, 27 de Enero de 2012 11:00



Tiempo de crisis y de oportunidades LGBTQ

Escrito por Raquel (Lucas) Platero

Jueves, 26 de Enero de 2012 15:09 - Actualizado Viernes, 27 de Enero de 2012 11:00

dosmanzanas.com



